



Recommandations de vote du PSGC
La Neuveville, le 28 octobre 2025

Un OUI et un NON le 30 novembre 2025

OUI à l'initiative pour l'avenir

Pour ne pas causer notre propre perte en tant qu'êtres humains, nous devons agir urgément en faveur de la protection de notre environnement. Or, la protection du climat passe forcément par plus de justice sociale.

Les principaux responsables de la dégradation du climat doivent contribuer davantage. Alors que les émissions par personne des classes de revenus inférieures et intermédiaires baissent, celles des plus riches ont augmenté de 30% en 30 ans. Il est temps d'en faire davantage avec un impôt qui ne touche que les ultra-riches. Car cette initiative ne concerne que les héritages et dons supérieurs à 50 millions de francs suisses (soit 0.05% des contribuables).

Les 6 milliards de francs récoltés grâce à cet impôt pour l'avenir pourront être utilisés pour financer des mesures en faveur du climat, socialement justes. Le PSGC dit OUI à cette initiative indispensable pour notre avenir!

NON à l'initiative "Service citoyen"

Si la situation actuelle de l'obligation de servir n'est pas satisfaisante, la proposition de l'initiative ne l'est pas non plus. Si l'idée d'un engagement en faveur de la société peut sembler sympathique, elle présente toutefois des risques et des défauts importants.

Avant d'intégrer les femmes à un service obligatoire, il faut d'abord établir une véritable égalité salariale, égalité des chances et un meilleur partage du travail de "care". Sinon, une double peine serait infligée aux femmes. L'initiative créerait également une pression salariale et une insécurité de l'emploi dans certains secteurs, sans qu'aucune garantie ni solution ne soit proposée aux personnes concernées.

Enfin, cette idée risquerait d'être en contradiction avec le droit international qui interdit le travail forcé. Vu le rôle clé de la Suisse dans l'histoire du droit humanitaire et international, une telle violation serait particulièrement malvenue.

Pour le PSGC, il faut repenser tout le système, en mettant les priorités aux bons endroits et rejeter cette initiative.